
 1 

 

Casa dos Conselhos e Comissões 
“Augusto Ângelo Zanatta” 

Avenida Koeller, 260 - Centro 
CEP: 25685-060 - Petrópolis - RJ 

TELEFONE: (24) 2246-9077 – 2249-4300 
E-MAIL: casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 

 

ATA DE DEZEMBRO/2018 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE ECONOMIA POPULAR SOLIDÁRIA. 

 
Ata da reunião ordinária do CESP – Conselho Municipal de 

Economia Popular Solidária, realizada no dia 03 de dezembro 

de 2018, às 13h30, na Casa dos Conselhos Municipais Augusto 

Ângelo Zanatta, situada na Avenida Koeler, 260, Centro, 

Petrópolis, RJ. 

 

Ata da reunião ordinária do CESP – Conselho Municipal de Economia Popular Solidária, 1 

realizada no dia 03 de dezembro de 2018, às 13h30, na Casa dos Conselhos Municipais Augusto 2 

Ângelo Zanatta, situada na Avenida Koeler, 260, Centro, Petrópolis, RJ. A presente reunião foi 3 

convocada pelo presidente do CESP. Marcelo Valverde Xavier, conforme publicado no Diário 4 

Oficial do Município Nº 5574, de 01 de dezembro de 2018, tendo como pauta: 1) Aprovação da 5 

ata de novembro; 2) Expediente; 3) Calendário 2019; 4) Festival de Economia Popular Solidária; 6 

5) Fórum Ecosol Petrópolis; 6) Encaminhamentos da reunião com o Chefe de Gabinete; 7) 7 

Emendas parlamentares municipais, estaduais e federais; 8) Encaminhamentos da reunião com a 8 

Frente Parlamentar Municipal; 9) Encaminhamentos da reunião com o Presidente do IMCE; 10) 9 

Cadesol; e, 11) Assuntos gerais. Presentes na reunião: Andréia Andrade de Almeida Abreu, 10 

Secretaria de Assistência Social de Nova Friburgo; Beatriz Maria Lopes Plesky de Siqueira, 11 

Associação Solidária Serra das Artes; Bruno do Nascimento Padilha Velasco, PMP – Secretaria 12 

de Desenvolvimento Econômico; Cássia Nilce dos Santos Hammes, APADV; Edna Queiroga, 13 

AMAQUAS; Gil Magno Pereira de Siqueira, PMP – Secretaria de Desenvolvimento Econômico; 14 

Leonel Correa da Rocha Junior, PMP - Secretaria de Educação; Marcelo Valverde Xavier, ONG 15 

Raízes do Oficio; Marcia Luisa H Mateus, Artesã; Maria da Penha Rodrigues de Vera, PMP – 16 

Gabinete do Prefeito; Rejane Rabelo, PMP – CPGE; Rita de Cássia da Conceição Freze, 17 

Secretaria de Assistência Social, Coordenadora de Ecosol, Nova Friburgo; A ata de novembro 18 

foi aprovada. Marcelo Xavier abriu a reunião agradecendo a participação dos conselheiros e 19 

também ao COMPIR pelos 4 dias de evento durante a Festa da Cultura Afro-brasileira. Gil 20 

Magno agradeceu a participação dos conselheiros e da COMAC na Feira de Empregos e 21 

explicou sobre como foi organizada a atividade, tendo tido a participação das seguintes 22 

empresas: Alfa-Laval; Armazém do Grão; Bohemia; Carangola Log; Cervejaria Petrópolis; 23 

Cidade das Hortênsias; Comércio da Rua Teresa; Editora Vozes; Endecon; Estácio de Sá; 24 

Feirinha de Itaipava; HumanAz Startup; Masterpro; Pousada Bomtempo; Rede Pousadeiros; 25 

Salvini; Serede; Serviplan; SJM Restaurante; Sola Construtora; Talentos Consultoria; Telas São 26 

Jorge; TO Brasil; Turb; UCP; Universidade São Francisco; UNOPAR; Viação 13 de Junho; 27 

Werner; e, Zelo Bistro; Apoio: COMAC; COMTER; CESP; e, Fundação Leão XIII. Gil Magno 28 

esclareceu que a função do Balcão de Empregos da Prefeitura é atuar na seleção dos candidatos 29 

para vagas de emprego com o perfil ideal para encaminhamento aos empregadores. Na Feira de 30 
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Empregos realizada em novembro de 2018 na Casa dos Conselhos Augusto Ângelo Zanatta 31 

participaram cerca de 7.000 pessoas interessadas nas oportunidades de emprego oferecidas por 32 

mais de 30 empresas. Entre janeiro e novembro de 2018 foram cadastrados 6.773 currículos, uma 33 

média de 615 currículos por mês, totalizando um banco de dados com 16.422 pessoas. O recorte 34 

educacional do cadastrados no Balcão de Empregos apresenta as seguintes características: 14% 35 

têm o ensino fundamental incompleto; 9% têm o ensino fundamental completo; 12% médio 36 

incompleto; 41% médio completo; 15% superior incompleto; e, 9% superior completo. A 37 

emissão de carteira de trabalho é realizada no Centro Administrativo Frei Antonio Moser, na 38 

Avenida Barão do Rio Branco e no Centro de Cidadania Desembargador Jorge Loretti, em 39 

Itaipava. Desde a transferência da Gerencia Regional do Ministério do Trabalho para a casa ao 40 

lado da Catedral São Pedro de Alcântara que o órgão deixou de emitir o documento, sendo que 41 

entre janeiro a novembro foram emitidas mais de 4.500 pelo DETRA. A Fundação Leão XIII 42 

está vinculada a Secretaria de Estado de Assistência Social e Direitos Humanos e faz a cessão de 43 

uma média mensal de 50 formulários para a gratuidade na expedição de documentos. Marcelo 44 

Xavier informou que encaminhou ofício para a Secretaria de Serviços e Ordem Pública. No dia 45 

15 de dezembro irá ocorrer o Dia da Economia Solidária. E também distribuiu o convite da 46 

Frente Parlamentar Municipal. Haverá o Festival da Economia Solidária em que está sendo 47 

organizada a programação para comemorar o Dia da Economia Solidária em que deverá haver a 48 

participação dos Coral da APADEV, Grupo de Dança, Hip Hop, Coral da Juventude. Marcelo 49 

disse que sobre a reunião com o chefe de gabinete irá pautar as demandas que ainda não foram 50 

atendidas. Na Câmara Municipal foi informado que haverá uma emenda parlamentar de R$ 75 51 

mil (setenta e cinco mil reais) para as atividades ligadas a Economia Solidária. Também disse 52 

que caiu a emenda federal que havia sido proposta. Agradeceu ao presidente da ICME, Leonardo 53 

Randolfo, por ter atendido as demandas solicitadas. Disse que será necessário a CPTRANS 54 

fechar com grade a rua da Praça Visconde de Mauá para atender a demanda do Dia da Economia 55 

Solidária. Pediu para justificar a ausência da Lurdinha na reunião em razão de um acidente em 56 

que ela quebrou a perna. Em assuntos gerais foi passada a palavra para as representantes de Nova 57 

Friburgo, Andréia, Rita de Cássia e Marcia que vieram conhecer as atividades ligadas a 58 

Economia Solidária em Petrópolis e Marcelo Xavier se colocou a disposição de fazer uma 59 

oficina de capacitação para o público interessado em Nova Friburgo. Sem mais a declarar, eu 60 

Bruno do Nascimento Padilha Velasco, 1º secretário do conselho, redigi a presente ata que vai 61 

assinada por mim e pelo presidente do CESP, Marcelo Valverde Xavier. Petrópolis, 07 de janeiro 62 

de 2019. 63 

 

Marcelo Valverde Xavier 

Presidente 

 

Bruno do Nascimento Padilha Velasco  

Secretário 


